

Gran surtido de libros para escuelas; precios económicos.—Depósito y venta de los libros de texto nacionales.—Silabario Costarricense.—Lector. Costarricense número 1, 2, 3 y 4.—Catecismos abreviados.

Librería Española de María v. de Lines  
Casa fundada en 1884 por don Vicente Lines B.

Cuadernos escritura vertical n.º 1 y 2.—Historia Sagrada.—Instrucción Cívica, por el Lic. don Ricardo Jiménez.—Botánica y Zoología por Pablo Biolley.—Historia de Centro América por Agustín Gómez Carrillo.

**LOTERIA DEL ASILO CHAPII**  
Sorteo 287 para el 4 de febrero de 1912  
Remisión de 20 millones de C. y 4 cent.  
Distribución de premios en C.:

1 premio	71,160.00
2 premios	10,000.00
3 premios	5,000.00
4 premios	2,500.00
5 premios	1,250.00
6 premios	625.00
7 premios	312.50
8 premios	156.25
9 premios	78.12
10 premios	39.06
11 premios	19.53
12 premios	9.76
13 premios	4.88
14 premios	2.44
15 premios	1.22
16 premios	0.61
17 premios	0.30
18 premios	0.15
19 premios	0.07
20 premios	0.04

**Wm. Mc. Kinnon y Co. Ld.**  
Aberdeen, Escocia  
FABRICANTES DE MAQUINAS  
PARA  
Café, Azúcar, Arroz, Cacao  
y de toda clase de maquinarias para instalaciones  
eléctricas, instalaciones a vapor y fuerza de agua

Los señores Koberg & Ehandl tienen DEPOSITO PERMANENTE de las principales maquinarias y repuestos de los fabricantes mencionados.

**Brenes y Co., Agentes**

**Un sabroso lunch**  
a 1.500 pies de altura



Los globos dirigibles Zeppelin que hoy están haciendo famosos recorridos cuentan con la más completa instalación para que las horas se pasen en los aires en el mayor confort.

Los señores dirigibles Zeppelin que hoy están haciendo famosos recorridos cuentan con la más completa instalación para que las horas se pasen en los aires en el mayor confort.

### NOTA POLITICA NUEVO CANDIDATO A LA DIPUTACION DE PUNTARENAS

En nuestro puerto del Pacífico, lugar por demás tranquilo, salvó cuando llegó los rumores verborrágicos y se acercan las épocas de elecciones, se ha dado el caso de que un candidato a la diputación renuncie su candidatura, teniendo probabilidad de salir electo. Es decir con la pape en la mano y sin darle la espalda a desgracia. Buenos razones tendrá para ello. El santo de escudo del Sr. Juan Manuel Rodríguez, quien por varios años desempeñó el puesto de Jefe Civil de esta Comarca.

### PERSONALES

San José continúa despidiéndose ya sus fuerzas las familias que aún no han despedido el lugar a donde irán a pasar unas cuantas semanas.

Con rumbo a San Juan de los Ríos, don Rafael Goyfón, partido don Rafael Iglesias su esposa e hija y familia.

A Turrialba don Ramón Aguilar Bolívar y familia.

Al puerto de Limón, doña Eudoxia v. de Iglesias en compañía de sus hijas María, Cristina y Adela.

Para la Línea Vieja don Francisco López García.

Para Las Nubes y Terrenos de La Trinidad don Joaquín Tinoco y don Tomás Guardia.

A pasar varios meses de campo han ido don Lola Lara de Piza e hijos y la señorita Margarita Lara. Se encuentran en El Domo de la Tajuela.

Doña Teresa Quiroz v. de Golegola e hijos se encuentran en San Juan.

Don Antonio de Almar se encuentran en esta procedente de Santa Clara.

### AUTOMOVILES DE GUERRA PARA GUATEMALA

La Compañía de Automóviles "Castaño" de Detroit, E. U. ha recibido orden del gobierno de Guatemala para la inmediata construcción de tres automóviles armados, capaces de ellos provisiones de dos semanas. El tipo rápido de dos ejes, podrá ser armado en diez minutos. Estos carros tendrán además aparatos de transporte sin ellos para comunicarse a una distancia de 100 a 200 millas. El costo de cada máquina y equipo de guerra será de \$ 15,000 cada una.

### A MANERA DE CUENTO

Arrojando sus miserias por el valle de lágrimas va Roque. Ya como su Santo, seguido de un perro. Es un perro de raza indolente, neutro, tímido, con aspecto de loco.

Su vista nos recuerda a aquel Urus famoso de que nos habla Huerfano, cuando el cráneo de cara feroz romántico y vulgar a un mismo tiempo.

Roque es un paria. Isla adelante marcha con sus harapos y cantinas, dando adelante marcha con un "Homo" hecho que no le abandona.

Y dormen los días, hombre y perro, donde los pilla la noche.

Y los días se levantan, perro y hombre, cuando el sol asoma entre nubes de sangre.

El pullo errante se despegara. Ladra el animal estrando sus patas. Toma "Colin".

"Colin" es el conditio de Roque. Y el perro menea la cola.

Luego le habla del día suave que se entea a puñados por Oriente.

Largo le habla del cielo lúcido que desdora la diada.

—¡Ves! Aquello árboles nos brindan el techo de sus ramas. ¡Quéras que compareme los mendrugos!

Por la blanca carretera avanzan año y perro.

Allá, a lo lejos, la ciudad duerme tendida sobre la meseta.

—¡Entraremos en ella y nos darán de comer.

Es la capital hay vida; corre el dinero y se desperdician las sobras de los santos.

—¡Tú sabes lo que es embute carne, "Colin"?

—¡Que ha de saber el púbre si apenas le sabe al año!

—¡Enrollámonos, vendes trozos de vaca, y pan blando y hasta golosinas.

—¡Ya venís! ¡Ya venís!

—¡Cuidado, "Colin" que allí se acerca un automóvil!

—¡Sientese el ladrido de otros perros.

"Colin" se aborrea.

—¡Guaat! ¡Guaat!

—¡Quiéto!

La máquina pasa como una centella.

Detrás de la máquina corre a todo correr una galletita.

—¡Adorable señora!—piensa "Colin".

Y como el sol pica que es un gusto y el animal está hambriento de carne, no le piensa más y se dispara tras de la perra.

—¡"Colin"! ¡"Colin"!

—¡Qué si quieres! Se hace el sordo, Roque se lamenta.

—¡No me abandones, "Colin"! ¡Perros!—¡¡¡que todo lo puede al amor a la pata de una calera.

Sus flamedas se pierden como el perro, a lo largo del camino.

### ROQUE IMPULSA A LAS GENTES

Corra solista a girar la puerta de los autos que llevan.

—¡Una limosina!

—Y así pasa una hora.

De repente suena al sirena de un automóvil.

El auto se detiene y descienden de él tres damas elegantes, una de las cuales lleva en brazos un perro lánido adormido con lactos.

—¡Oh, emoción de emociones!

—El corazón le indicado al mendigo que aquel gongolo no puede ser otro que "Colin", su recordado "Colin", su compañero "Colin".

Roque, se olvida de la súplica para llamarlo.

—¡Perro! "Colin", endosado y altivo, ni se digna mover el rabo.

—¡Perro es que no me cientes?

—¡Amoroso! ¡al var la actitud del paria, entrecorri.

—¡Amoroso! ¡llamo a un policía!

—¡Es que ese perro es mio!

—¡Qué vá a ser snoy?

—Es mio! ¿Verdad "Colin" que eres mio?

Dice, tratando de hacerle una caricia.

—¡"Colin" le murmura!

Cuando los machos sujetaron al pordiosero, este se resistió.

—¡Llévame!

Mientras que por sus ojos ensangrentados corrían dos ríos de lágrimas.

—¡Tiene una herrachera! ¡Herrachera! Exclamaron los policías.

Y el Agente entendido así lo envió a la Penitenciaría sin escrúpulos de conciencia.

— UN AGUACIL.

### NOTABLE ARTICULO DE UN ESPANOL POLITICO EUROPEO LA SUERTE DE FINLANDIA

Guéntase que en la larga y horrible guerra de Stolypin—lucha de muerte por el plomo de un hijo vencedor de los espantosos programas rusos, el tremendo acuchillador de masas indetensas, que abogó en sangre una revolución que tantas simpatías había inspirado a las almas nobles, exclamó varias veces entre exterior y exterior así sintiéndose bajo el imperio de sus instintos el verdugo:

—¡Pensad en Finlandia! ¡No olvidéis Finlandia!

—¡Esas palabras melchos las han tomado en el inmenso imperio de los Zares, como un dogma político. Los reaccionarios creen que esas palabras está encerrado el testamento de aquel gran sanguinario y reaccionario que fue Stolypin. "No olvidéis Finlandia!"

Cualquiera creará que el primer ministro ruso, muerto trágicamente hasta en el último momento se desvió por servir los intereses del bello país finlandés. Y fue todo lo contrario. Fue ese Stolypin, de icubero memoria quien se esforzó en poner por tierra con la secular autonomía del Gran Ducado. Y en la agonía aún continuaba pidiendo a sus partidarios que no olvidasen perseverar en la obra destructora comenzada en Finlandia.

—¡Es espíritu frío y tenaz de persecución en Stolypin, lo que evoca el recuerdo del oráculo altanero del conde-duque de Olivares, tan bien descrito por Martín Hume! Lo más triste es que ese fustamento político de Stolypin consistió a desarrollar el espíritu de los finlandeses, a la cual los rusos, de ahora en adelante, disfrutaran de iguales derechos—y en el fondo de superiores privilegios—que los finlandeses actuales. Es la invasión brutal, la impasión del fuerte, la recta mano del cazaca hábaro desarraigado y

esparciendo al viento las viejas libertades y la secular constitución económica de la Finlandia admirable. Dentro de la Rusia bárbara, onibretica, fantástica, inmovilizada en el feudalismo y la esclavitud de hace unos cuantos siglos, Imperio de corte asiático a la antigua usanza, la Finlandia es algo que representa la civilización europea, el espíritu libre y la cultura de los tiempos nuevos.

Stolypin estimaba su intervención en Finlandia provechosa porque a las lejanas provincias descentralizadas, autonómicas, se llevaba "la actividad creadora de un gran pueblo". ¡Que monstruosidad! Llamar a esa actividad destructora y hubiese estado en el cierto. Porque esa actividad no puede referirse más que a las enormes matanzas de judíos, opolno de la Humanidad, a las deportaciones en masa a la Siberia, a las ejecuciones a centenares, a millares, diariamente, a cada hora, en los patios de las fortalezas o en los desamparados solitarios. ¡Es esta la "actividad creadora de un gran pueblo" que se pretende llevar a Finlandia? Si ya han comenzado allí las persecuciones. Desde que la política de rufianería—una rufianería completamente imposible—se ha implantado, no se ha hecho nada que cometa, atropellos y vejaciones. Se ha despojado de sus atribuciones a los organismos autonómicos, para robustecer un poder usurpador; han sido despojados de sus cargos públicos los hombres más eminentes, y los más hábiles de Finlandia, cargos que ocupaban por elección popular, a voluntad de sus constituyentes, para sustituirlos por un burocracia de importación inepta, desmoralizada y despótica.

—¡Es esto constituyente! No es decir lo que sería, a la hora menos pensada, una insurrección en armas de toda Finlandia, no ya para reclamar su autonomía arrebatada, sino para recobrar su independencia debida.

Europa, respondiendo a la voz de la santidad y por espíritu de solidaridad en la obra de la civilización, ha mostrado en estos momentos críticos sus simpatías por la causa de Finlandia, una causa mundial, una causa progresiva, y espiritualmente favorable al desenvolvimiento de los destinos humanos. Casi todos los Parlamentos han pedido que se atente contra la autonomía finlandesa.

— ANGEL GUERRA.

### OTROS DETALLES DEL CRIMEN EN PUERTO LIMON EL INDICIADO PARECE ESTAR TRISTE Y ACONGOJADISIMO

LIMON, 2

Hoy a la ligera celebró un corto repelote con Rojas, el que mató a la flamante.

Notase en Rojas un notable decaimiento que llama la atención, como nervioso, lo cual, pero mucho, quiso mucho, pero que nunca pensó en matarla y que si disparó sobre ella en un momento terrible de locura.

Me dirigí a su casa,—refiere el juzgado,—sin abrigar en mi mente ninguna mala intención; cuando irvi, no se lo que por mí pasó; sentí un estremecimiento terrible por todo el cuerpo y un golpe de sangre se agolpó en mi cerebro; de lo que luego hice, no me doy cuenta de nada.

—¡Sintámboras!—sareca Rojas,—la Ramírez fue para conmigo muy cruel; ella sabía que yo, más que quererla, la adoraba; por ella había sido capaz de todo; mi obstinación, ella se complacía en martirizarme, confundíndome con otros hombres; como dije antes, esto me hacia sufrir mucho; y como usaba de lo han visto, luego é embuquecerme.

Rojas parece estar arrepentido de su obra; como dije al principio está triste y acongojado.

— CORRESPONSAL.

**R. CAÑAS & Cia.**  
— SAN JOSE —  
UNICA AGENCIA DE LA AFAMADA—HABANA—  
**LA CRIOLLA**  
Acaba de recibir pedidos de la China borlados y lisos, y salinos de las inimitables marcas Oso y Mariposa.  
San José, 22 de enero de 1912.

**EL COGNAC OTARD**  
— ES EL REY DE LOS COGNACS —  
— PROBADLO Y OS CONVENCEREIS —  
Se vende en los principales establecimientos del país

**Maquinaria para Azúcar**  
Mr. V. V. Lebedjeff, Presidente de la  
V. V. LEBEDJEFF, ENGINEERING & SUPPLY CO.  
de Nueva York

quien está de paso en esta capital puede dar todos los informes y detalles sobre instalaciones completas para la elaboración de azúcar ó reparación de las fabricas en uso.

Ofrece enviar estudios, planos, proyectos y especificaciones de las fabricas sin costo alguno para el que los solicite.

Ha instalado cuatro ingenios completos en Puerto Rico, el año próximo pasado.

Dirección: Hotel San José cuarto número 2 y 3  
También puede informar Carlos H. Prestinary

**FIESTAS  
DEL PARAISO**

Se invita al público en general a las fiestas de esta Villa que se verificarán los días 5, 6 y 7 del corriente mes.

El Comité.

**COSTA RICA RAILWAY COMPANY LIMITED**  
**AVISO**

Se pone en conocimiento del público, que el precio por transporte de bananos a Limón, es 16.8372 centavos por americano, por cada racimo.

W. E. MULLINS, Gerente General.

**DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA  
ABONOS Y SEMILLAS**

El departamento tiene a la disposición de los Abonos puros Concentrados y Semillas de pastos, Paspalum, Alfalfal, traido directamente de Australia, Indias y colon foráneas.

Hay también semillas del famoso café robusta; de varias clases de algodón, de cuculupis y de hortalezas escogidas. Dirigirse a la Oficina Técnica de Consultas Agrícolas.

2-15 V. N. J. E. van der Laet.

**A LOS EXPENDEDORES DE LOTERIA  
Y AL PUBLICO EN GENERAL**

Entre los números que no fueron robados de mi establecimiento, están el 11311 y el 21595. Lo aviso para que si fueren presentados en cambio, se de parte a la policía para los efectos judiciales que tengo establecidos y que obligarán la pérdida de su dinero a quien pagara el premio, caso que lo tuvieren. Limón 29 de enero de 1912.



# EL PADRE VOLIO CUMPLIR CON SU DEBER NO HAY QUE DAR AL ASUNTO INTERPRETACIONES TORCIDAS

Señor Director: Alameda, 2. Acusado el rajador de pupilas *Alameda*, permito que como sacerdote de la "Hermandad" excomulgado, no me molestéis sino cuando en el marco de la verdad.

Dominguera, en las Parroquias de mayor importancia y donde hay cura religiosa e infanzalada se echó cada uno de todos los medios para fomentar el espíritu de piedad y de religión entre estos medios ha tenido siempre asistencias de *Retiro* de algunos días. Su *Retiro* tramen sus Sacerdotes, las Monjas, *Retiro*.

También han hecho y hacen y harán señoras y señoras de allí, en el Hospital, en el Colegio de San y en la Casa de Refugio. Individuales siempre serán los *retiros* predicados por los Padres Guadaña y Salazar.

Tales cosas han ignorado o solamente quieren ignorarlas los que no entienden de la misa la media o que con la mayor desconfianza arrojan las cosas según sus fines particulares.

Y el Dr. Volio, cura celoso, que cuando todo la responsabilidad de su alto y oficioso cargo, consagrado sin claudicaciones a su misión de conductor de almas, quiso

que también que en su Parroquia hubiese echo días de *Retiro*.

Que hubo primero homilias, que luego después catequesis y otras intenciones para estar en una reunión es cierto, pero es obvio que *Retiro* no es el efecto que tal *retiro* haya sido alcanzado por la homilias y heraña de maras. El *Retiro* ha comenzado, ha durado una semana y ha concluido en el día y hora ordenada.

Lo de una casa poradora de *Retiro* con las careadas garantizadas es una falacia, debió recurrir de cuando en cuando al conducto para honestar sus reprochables procedimientos.

Hay todo lo cono y lealmente lo restituirá la opinión pública, y solo quedan algunos tristes recuerdos:

1. El recuerdo de una policía inoperante que no ha sabido tutelar consagrado en todas las constituciones de los pueblos libres y verdaderamente republicanos.

2. El recuerdo bien triste y deplorable de individuos cuya valentía consiste en amontonar de una manera inculcable a dñmas y señorías a quienes rondamos caballerescos pletos porque son nuestras indres, esposas y prometidas.

## FOR LAS COMISARIAS

Parroquias, muy pocos. De manera, pues, que poquitos y Agentes estuvieran ayer de pácemes.

Sin embargo, cayeron en la "trampa" cinco ratones.

Pocos, en realidad, a los que diariamente son conducidos a las Agencias.

Vamos por partes.

Conocen ustedes a Lisandro Avedano?

No.

Ni yo tampoco, ni falta que me hace.

Pero me dicen que es un mal chico y un aventajado escamoteador.

Para escamotar refugios, no tiene rival.

Y a la prueba me remito; un magnífico cronómetro le sacó a Melquiades Asteno, de una pequeña falteriquera de la delantera del pantalón. ¿Cómo?

No se sabe.

¿Asignosa lo quiere explicar Avedano?

La alhaja volvió al dueño y el escamoteador a la Cárcel.

Otro que bien habla: Timoteo Barrrientos Castillo.

Un simpático chico, aficionadísimo también al escamoteo.

El "Perro de las Gallinas" le llaman por un nombre, ya se pueden ustedes imaginar por qué.

Lleva muy bien el apodo.

Uno que no se queda atrás de los anteriores: Cristóbalino Ochoñez, que en un tiempo fue tinterillo....

El fuerte de este ciudadano está en los alfileres de cordada.

Puede quitar la cordada y creo yo que hasta el cuello a cualquier persona sin que el perjudicado lo sienta.

Para el caso es una notabilidad este chico, digno de admiración.

Por que el arte es admirable en todo sentido que se ejercita.

## TEATRO VARIEDADES

Hay se estrenan: la zarzuela *Alcornoque de la Guerra*, la película histórica *Perla de la Corona de Berro*, la sensacional *Venganza de Juan Lobo* y otras cómicas.

Por segunda vez la zarzuela *El Estudiante* que han gran éxito obtenido ya la noche de su estreno.

El popular *Humor Perez* ha encontrado ya su parodia de *La Princesa del Dollar*, titulada *La Princesa del Dollar*.

Butaca ó Lunetas . . . . . 50c  
Galería . . . . . 25c

## CONTRATO TERMINADO Y ENTREGADO

El señor Luis N. Fournier, Auxiliar de la Sección Técnica, vistió los trabajos de la cantera de Santa Ana y Salitril e informó a la Dirección de Obras Públicas que el contrato de construcción de la cantera de Salitril, con una longitud de 600 metros, que la excavación es de 20 metros y el ancho suficiente para colocar los tubos con toda facilidad a la vez entrar la obra como se exige el contrato.

# Información gráfica del incendio de "La Equitativa"



Este grabado, el de la parte superior, da una idea del momento del desastre. Esta fotografía fue tomada del techo de un edificio vecino, pudiéndose notar los estagros de las llamas. El grabado de la parte baja muestra a un grupo de hombres reunido a fuerza de agua la entrada del edificio que se encontraba destruida por la meva.

Es antigua sección del cuerpo de bomberos ha estado trabajando durante varios días para encontrar los cuerpos del jefe de Bomberos William J. Walsh y William Cannon, empleados de las oficinas de La Equitativa y varios otros que perecieron pero sin ningún buen resultado. Al cabo de cuatro días fueron encontrados los cadáveres con horrosas quemaduras en el cuerpo.

## EN LA CALLE DE WALL PRODUCE GRAN SENSACION EL DISCURSO DE MRS. PANKHURST EN FAVOR DEL SUFRAGIO



Desde Inglaterra ha ido a Estados Unidos, la señora Pankhurst en propaganda a favor del sufragio de las de su sexo. No encontró otro lugar más apropiado para levantar su tribuna, que la calle a donde concurren los grandes hombres de la banca y los corredores que asisten a las bolsas. Allí uno de sus discursos causó inmensa sensación.

## NOTAS MILITARES

El Comandante Mayor, don Lorenzo Chacón, fue nombrado jefe Militar de la guarnición de La Cruz, en lugar del Mayor don Julio Ugaz, que pasará a prestar servicio a esta plaza.

Don Rufesendo Guardia, Teniente Coronel de Caballería, celebró anteayer noche una reunión con varios Jefes y Oficiales milicianos y veteranos para establecer en esta capital un "Club Militar" de estudio y distracciones.

Bella idea digna de todo aplauso.

## CONSOLIDANDO LA DEUDA INTERIOR

De antier a esta fecha, el gobierno ha recogido 7340 bonos de la deuda de Sancaemento de Provincias, equivalentes a \$745,000.

También se han pagado \$241,000 en deudas particulares.

Ayer, se pagó, además de las cantidades ya especificadas, 96,000 dólares para cancelar algunos pagarés de la deuda Knowlton.

## NINO AHOGADO

En el río "Angel" camino a Sarapiquí apareció ahogado, según nos informa el campesino Dionisio Abarea, un sobriño suyo llamado José Luis González de 11 años de edad hijo de Lucía Abarea.

El pequeño, que había con su madre en las cercanías de aquel río, fue a bañar, le dió un ataque y se ahogó.

## LA CONFERENCIA DEL PRINCIPE DE MONACO FUE NOTABILISIMA SE LE HIZO EN MADRID UNA EXPLENDIDA RECEPCION

Madrid, 30. Verdaderamente notable fue la recepción que se hizo al Príncipe de Monaco en el Ateneo.

El Príncipe con toda la Presidencia y a la sesión asistió todo el intelectual de Madrid.

Movido en su discurso de salutación, estuvo brillantísimo.

Dió al Príncipe las gracias por su visita y le recordó que a Ingegniera a la marina española.

Movió fue ovacionadísimo.

El Príncipe agradecerá a Moret sus bellos conceptos y en correctísimo español, disertó largamente sobre la economía, su historia y su progreso.

S. A. recibió casos sorprendentes de la fauna submarina, de sus fenmenos y de la vida de los seres que pueblan los mundos oceánicos.

En el Ministerio de Instrucción Pública, el Gobierno dio una espléndida recepción a S. A.

El edificio fue santísimo y espléndida recepción para la fiesta.

El Príncipe marchó hoy para París, se le hizo una cordial despedida.

## UN BREQUERO RECIBE UN BALAZO EN EL PECHO SU ESTADO ES GRAVE ESPERASE SALVARLO

Ayer, a las cinco de la tarde en su casa de habitación e gnan Pedro del Mojón se hizo disparado un tiro de revolver el brequero del Ercrocaril a Piedad, Manuel May, de origen alemán, casado y con dos hijos.

El señor May sacó del bolsillo el arma, calibre 30 y lo examinó saliendo a la sala atravesándole el pulmón—derecho.

Instantáneamente fueron llamados los doctores Durán, Barriomeo y quienes atendieron al herido con solicitud.

Aunque el estado del herido es grave, creen estos facultativos que puede salvarse.

Aun se ignora si el suceso fue casual o intencional.

## AVISOS DEL DIA

NECESITO un pasante de Abogado, estudiante de Derecho o empleado judicial que reúna las siguientes condiciones: que sea activo, honrado, ordenado y educado.

—GERARDO ECHIBERRIA y AGUILAR.—Frente al Teatro Anatómico.—1.

SE VENDE barato tres canas de hierro y una miramba. Dirigirse a: Casa Rosa Velles—Barrio Atajaco.—3-9 v.

MAQUINAS de escribir de LINDERWOOD. VENDO varias maquinas buenas a UN GELNO CINCUENTA CENTAVOS CADA UNA. 106-35, 36 y 37, calle de Bolívar, A. Freeman de Union Acipio. —30-7-10 v.

PENTO de masofo se alquila uno y muy bueno, muy barato y con todo el mobiliario. Es una ocasión. Para informes en la oficina de este periódico.

—POBER GENERALISIMO ha confiado a los señores Luis, Juan, Anderson y a don Eusebio Poyón de Ace durante su ausencia del país.

—RICARDO VILLAFRANCA 5-15 v. alt.

CASA AMUEBLADA.—Se alquila a por seis meses o más, una casa sencilla y bien mantenida. Informes en las oficinas de La Información. — 24 0 v. alt.

CASA propia para familia española y situada en buen punto, se vende en \$ 2,000. Información en "la pulpería de los Varones" por la plaza del Ombado. —28-8-0 v. mier.

15,000 COLONES.—Tengo un cargo de celoso, sea sumista, si es posible hasta junio 6 si no en partidas por lo menos de \$ 5,000. Informes a por correo postal, con garantía necesariamente hipotecaria.

—JOSÉ LUIS SAENZ 28-4 v. alt.

A SMALL MANUFACTURE for sale. Consists of a tier, a little over but a hundred of beautifully feathered and singing birds, crows, etc. It is a picturesque garnishment for a club or residence. Address: 5th Street South No. 372. Three blocks from National Theatre.

UN PEQUEÑO MUSEO DE ANIMALES VIVOS se vende. Consiste de un tigre, un venadito, uno cien psalros de preciosos plumaje y cuatro jaulas, etc. Es un lindo adorno para un club o residencia. Informes, calle Sa. Sur, tres cuadras del Teatro Nacional. —28-6 v.

## A LOS CARNICEROS

De hoy en adelante pagaremos el SEBO VERDE a razón de 16 COLONES EL QUINTAL, mediante un contrato.

A. BRESCIANI & Co

San José, 25 de enero de 1912.

## IMPORTANTE

La "Peluquería Aséptica" de Montenegro cuenta hoy con el concurso de dos operarios cumplidos y serios que atenderán al público y a la respetable clientela de este establecimiento conforme al orden impartido en el. En el servicio y en la casa misma una puede competir con ella y de eso puede estar segura el público. Las innovaciones hasta hoy desconocidas en el ramo de barbería sólo han sido introducidas por iniciativa propia de MONTENEGRO. El lema de esta casa es la seriedad y nunca el engaño ni la difamación para distraer la atención y el estímulo del público hacia aparatosas insinuaciones de oficio para explotar. Este establecimiento por su parte abre los domingos, como todos los días de la semana, hasta las ocho de la noche.

Local contiguo a la casa presidencial y 75 varas al Norte del Teatro Nacional. 27-15 v. alt.

Teniendo siempre en miras los intereses de NUESTRA NUMEROSA CLIENTELA y deseando servirle cada vez del mejor modo, tenemos el honor de anunciar que a partir del

**LUNES 29 DE ENERO DE 1912**

nuestras HORAS DE DESPACHO DIARIO SERAN COMO SIGUE SIN INTERRUCCION:

Lunes a Viernes . . . . . de 7 a. m. a 4 p. m.  
Sábados . . . . . de 7 a. m. a 3 p. m.

Bennett, Rojas y Fernández

Capital pagado: \$ 1,700,000.00 (Un millón setecientos mil colones)

25-15 v.



# SEMILLAS

LA MEJOR CLASE DE SEMILLAS PARA HORTALIZA Y JARDIN, ASI COMO DE PASTOS FINOS LA VENDEN Los señores J. M. Torbhorn & Co. de New York

Proveedores de la Sociedad Nacional de Agricultura Unicos agentes en Costa Rica de estos acreditados articulos los señores BRENES & COMPANIA establecimientos del pais.

**T. ASSMANN Y Cia.**  
 Almacén de Abarrotes y Géneros  
 SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO  
 ESPECIALIDAD: la famosa Breba KEYSTONE  
 Depósitos en San José, Limón y Puntarenas

**Cafetaleros!**  
 Aprovechad los próximos tres años de alta presión del café, poniendo empeño en cultivar buenos abonos, con el fin de hacer producir vuestras fincas americanas ya, hoy y para hacer nuevos cultivos, pues éstos vendrían a dar sus frutos en la época de la baja.  
**EL CARBONATO DE CAL**  
 es el mejor estimulante para tierras cansadas. Con un gasto pequeño de \$2500 ó sean dos toneladas por manana, obtendréis en los cinco años vendiendo cosechas de 30 y 40 fanegas por manana. Bien reconocido está que uno de los mejores cafeales del mundo, tanto por su producción como por el precio que se obtiene de sus frutos se encuentra en Jamaica (The Blue Mountains), cuyos terrenos contienen una proporción de Carbonato de Cal tan grande que se ven casi blancos.  
 Ya pueden atenderse los pedidos grandes  
 Precio por tonelada (2000 libras) en sacos de 200 libras cada uno puesto en cualquier estación del Ferrocarril al Atlántico. \$ 1000  
 El valor de los sacos es extra.—A quien devuelve los sacos vacíos en buen estado se le reconocerá el precio de ellos a presentación de la guía del Ferrocarril y previa inspección.  
 Ordénes a **ALFREDO ESQUIVEL**  
 Agente de la Compañía Industrial de Turriahua  
 SAN JOSE 12-15 y alt.

**VINOLIA**  
 JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR  
  
 Las personas cuidadosas de su cutis usan el jabón Vinolia con absoluta confianza pues saben que es el más conveniente para una tez delicada.

**Compañía Marítima Costarricense**  
 Las personas que desean integrar como accionistas de esta Compañía, pueden entenderse con el señor CALIXTO MAS S., en la tienda de LA CANDELA, desde esta fecha en adelante, durante las horas en que los llamos estén abiertos, hasta el día 30 de junio de 1911.

**FLOR DE CUBA**  
 Este delicioso cigarrillo contiene Preciosas postales  
 DE VENTA  
 En la Cigarrería "EL PROGRESO"

**Nada como esto para ese cansancio!...**  
 Cuando llega usted de noche a su casa, cansado por las labores del día, dese un baño con **Jabón Pompeyana**  
 Este jabón tan suave y refrescante y beneficioso para las enfermedades de la piel.  
 Después del baño dese un masaje con **CREMA POMPEYANA** y se sentirá usted otro hombre con más sangre nueva por sus venas y renovada vitalidad.  
**SEÑORAS:** A sus esposos les desean ustedes ver con un cutis limpio y rejuvenecido, puesto que esto sólo contribuye a su buena posición social. Hagale usarla después de afeitarse ó después del baño. Deposítalos para ófertes al por mayor.

**Jabón Pompeyana**  
  
**Botica Francesa y Botica Oriental**  
 Para precios y anuños diríjase a **J. E. Clark Co.** Agentes Generales San José de Costa Rica

**PAGES HERMANOS Ambos Mundos**  
 Cigarrillos "FLOR de MURIAS", con preciosas postales WHISKY BLACKWHITE escocés, el más exquisito Abarrotes, Géneros, Licores, Etc.  
 Véase nuestro enorme surtido de CINTAS DE SEDA, de todo ancho y color.  
 Precios liberales—Ventas por mayor

**EN NUESTRO PLANETA**  
 todo está sujeto á diferentes cambios y alteraciones, con excepción de la inmejorable y conocida calidad del **COGNAC MARTELL**  
 el que desde dos siglos tiene la fama de ser el mejor  
 PÍDASE EN TODAS LAS CANTINAS Y HOTELS

**VER Y CREER**  
 Exija de su zapatero la mejor calidad en materiales y no se deje sorprender por la excusa de que Aquí no se importa. El Suroeste de Antonio Carboni en el almacén de materiales tiene el mejor surtido de cueros y útiles para zapateros, especialmente botín de todas clases principando por el Botín cromal que da un brillo como el diamante y mantiene el cuero fuerte á precios sumamente bajos por mayor y menor.  
 NO COMPRE ANTES DE VISITAR ESTE ESTABLECIMIENTO.

**Cartón Embreado**  
 Ya llegó la nueva remesa de Cartón embreado, empleado con éxito para colvar debajo del hierro. Es mucho más barato que la madera.  
**JUAN KNÖHR Hijos**

**AFRECHO DE ARROZ á un colón el quintal**  
**Tomás Fernández Nno.**  
 ALMACEN DE GRANOS

**Kaloderma Jabon**  
 Crema de glicerina y miel y Polvos de Arroz  
 Insuperables para conservar la hermosura de la piel.  
**F. WOLFF & SOHN KARLSRUHE BADEN**  
 Medalla de oro. - Paris 1900  
 Gran Prix Exposition San Luis 1904

**Leche Condensada SUPERIOR CALIDAD**  
 Quince Colones la Caja  
**W. STEINVORTH Hno.**

**IMPORTANTE**  
 Hasta segundo aviso los descuentos sobre nuestro AZUCAR DE FAMILIA de la acreditada marca **FEDERICO TINOCO**, serán los siguientes:  
 10% sobre órdenes de 50 quintales arriba  
 5% " " " 10 á 49 quintales  
 2% " " " 5 á 9 " "  
**NOTA.**—Avisamos á nuestra clientela que las órdenes de azúcar que tengan á bien confirmos quedan sujetas á las fluctuaciones del mercado, y el precio será el corriente del día del recibo de la orden.  
**LINDO BROS**  
**A. HERRERO & CO.** W. STEINVORTH & HNO.  
 Agentes

**Gonorrrea**  
 Cura rápida y segura por el **Gonosan**  
 evita las complicaciones hace desaparecer los dolores en 12 horas  
 SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y DRUGGERIAS

**LA ALHAMBRA PAGES & CO.**  
 SAN JOSE DE COSTA RICA  
 COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES, SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas  
 Surtido renovado en Abarrotes, Géneros y Licores  
 Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones el fardo cerrado.

**LA UNION CENTROAMERICANA**  
 No podrá hacerse la Unión Centroamericana como pretende Estrada Cabrera, porque no hay en las otras Repúblicas una industria como **La Camelia de Francisco Avila** la mejor de esta capital, que se distingue no sólo por la elegancia de los trabajos sino también por sus bajos precios. Teléfono 172—Calle Central Sur.  
**MANUEL DIEGUEZ**  
**PEDRO P. AMAYA**  
 Oficina forense y Notaría, frente á la Nueva Botica de don Mariano Jiménez.

**Basigó & Alvarado**  
 ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES  
 Han recibido y venden á precios sin competencia.  
 Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para Café, Gangoche, Zarcas americanas, Casimires Ingleses, Zefiros, Juguetes y otros artículos  
 Únicos importadores del papel para cigarrillos marca «SERRANO» y del afamado botín para calzado «CORDON»

De venta en todas las buenas Perfumerías, Droguerías y Farmacias

**EDGAR KNÖHR & CO.**  
 SAN JOSE DE COSTA RICA (Depósitos en Puntarenas y Limón)  
 ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES  
 Especialidades y variado surtido en casimires, lamillas, driles, encajes, pasamanerías y bordados finos y ordinarios, franelas, cintas de tafetán, blusas de seda y algodón, carpeta ahulada, petates chinos, camisas, ropa interior, lana fina para bordar, pañuelos de todas clases y precios.

**LA BARCELONA DE ANTONIO MONTEALEGRE**  
 Gran surtido de licores, extractos y abarros  
 Importación directa  
 Surtido constante de los afamados vinos secos de las mejores vides de CACHA. Se atiende todo pedido por pequeño que sea.—San José.

**HARINA LACTEADA**  
**Nestlé**  
 ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS.

**LA VERDADERA MEDICINA**  
 Ninguna medicina es tan segura para las calenturas como el **MATA-CALENTURA**  
 "FEVER KILLER"  
 pues es la única preparación garantizada para la cura radical de la fiebre amarilla, fiebre de aguas negras, calenturas, tercianas, paludismo y toda clase de FIEBRES Y CALENTURAS.  
**The Fever-Killer is**  
 The best medicine for all kind of Fevers.—It cures the Yellow-fever, Black-water fever, Miasmatic fever, Paludismo, Tercianas.  
 La única legítima es la de **JAMES SON & Co.**, que vende la **FARMACIA OCCIDENTAL**  
 Opuesta á la Estación del Ferrocarril al Atlántico

**La Bandera Verde**  
 Establecimiento situado en el Mercado Público, frente á la Botica Oriental y en la entrada del Sureste.  
 DESPACHO PERMANENTE DE PESCADO FRESCO DE LIMON Y PUNTARENAS  
 Se reciben encargos para toda clase de mariscos.  
 No olvidarse nunca de **La Bandera Verde**  
 12-15 y alt.

**Fincas en el litoral del Atlántico**  
 Ofrezco opciones de venta de terrenos Solicito opciones de compra de fincas  
 En la Oficina General de Negocios, en el bufilete de Gerardo Echeverría se informará FRENTE AL TEATRO VARIEDADES

**EL PROCEDIMIENTO PARA CONVERTIR LA MADERA EN CRISTAL**  
 Usted conseguirá no usando para convertir los troncos de su casa en cristal, el **COSTRINA**, preparación ideal para convertir en cristal cualquier un verdadero espejo. Con muy poco material se limpia tan bien.  
 Se vende á 60 céntimos libra. Comprala y se convencerá de esta verdad. Al Sur este del Colegio de Señoritas, en "LA INDUSTRIA"  
**VICENTE GONZALEZ**

**The Scottish Union and National Insurance Co.**  
 35 St. Andrew Square, EDINBURGH  
 3 King William Street, LONDON, E. C.  
 FONDOS: 6.000.000-00, (Seis millones de libras esterlinas)  
**Compañía de Seguros contra Incendios**  
 Pídanse Agentes Apoderados en Costa Rica en el 1.º VICECONSULADO  
 San José, 7 de abril de 1909.

**Tintorería PERALTA**  
 Al Sur del Colegio de Señoritas  
 Tintas vegetales sin ácidos ni demás ingredientes dañinos. Colores firmes y brillantes. Órdenes por correo  
 Libros de cuentas, etc., etc.  
 I. VICENTE PERALTA



# LOS POBRES CABALLOS



Pobres caballos. Ya la Humanidad como tiene automóviles y aeroplanos, no se acuerda de ellos. Tendrán que desaparecer, pero antes pasarán por muchos vicisitudes. No será raro ver escenas como ésta.

ta. Un automóvil que atropella a un asno y lo lanza por los aires vana que vana contra un aeroplano. Los caballos desaparecerán del mundo, pero los burros... esos jamás.

## Máquina de Escribir Visible y Plegatiza Standard

LA MAS PERFECTA, ECONOMICA Y DURABLE

Construida de aluminio y en elegante caja de cuero. ABSOLUTAMENTE PORTATIL



Indispensable para todo el mundo: oficinistas, viajeros, comerciantes, periodistas, autores, abogados y particulares; en fin, para todos aquellos que hoy en día prefieren llevar su correspondencia privada en steno-typewriters.

PESA SOLAMENTE 5 LIBRAS 4 OZ. FURTE, DEBILABLE, SENCILLA, LIVIANA Y COMODA

AGENTE EXCLUSIVO EN COSTA RICA: Miguel A. Madrid. Se exhibe en la ventana de la CIBARRERIA "EL PROGRESO". PRECIO: C. 107-50

## SAINT-RAPHAEL

Vino fortificante, digestivo, tónico, reconstituyente, de sabor excelente, mas eficaz para las personas debilitadas que los ferruginosos y La quina. Conservado por el método de M. Pasteur. Prescribese en las molestias del estomago, el dolor de la anemia y las convalecencias; este vino se recolecta a las personas de edad, a las mujeres, jóvenes y a los niños.

**AVISO MUY IMPORTANTE.** — El único VINO autentico de S. RAPHAEL, el solo que tiene el derecho de llamarse así, el solo que es legitimo y de que se hace mención en el formulario del Profesor BOUCHARDAT es el de M. CLEMENT y C<sup>o</sup>, de Valence (Drôme, Francia). — Cada Botella lleva la marca de la Unión de los Fabricantes y en el pescuezo un medallón anunciando el "GLETEAS". — Los demas son groseras y peligrosas falsificaciones.

## LA MAS NOTABLE ESCRITORA DRAMATICA CONTEMPORANEA



El gran éxito de casi todos los autores, ingleses ha sido unánime, para consagrar a Lady Augusta Gregory como la más distinguida escritora dramática contemporánea.

Todos los esfuerzos de su gran talento los pone al servicio del Teatro, y llega su atención hasta el desinterés más marcado. Escribe las obras y los poemas que expresa driza, con voluntad y energía.

Al mismo tiempo que escritora, su talento le ha permitido, con la aprobación general, administrar empresas teatrales con los más halagüeños resultados.

Todas sus obras han alcanzado éxitos colosales, y su último drama, un rayo al luna le dio la victoria más marcada. Escribe las obras y poemas de su gran talento, con voluntad y energía.

## EL CONTRATO DE CONSTRUCCIONES

Como informamos en días pasados ya está firmado el contrato de construcción.

Ayer avisaron de Londres, que inmediatamente se trasladará a Costa Rica los Agentes de la casa contratista, para dar principio a sus labores.

Y a propósito de esta noticia: se rumora por allí, con el fin sin duda de molestar estupidamente a personas del gobierno, que esa Compañía solamente construirá edificios en Cartago; es una simpleza dar crédito a esos maliciosos rumores.

La Compañía construirá casas donde se le pida y donde ella vea que es negocio hacerlas.

## TODO, MENOS ABDICAR AL TRONO

UN PRINCIPE QUE PUEDE HACER UNA TRASTADA DERROTA SUFRIDA POR LOS IMPERIALISTAS

Tientsin, 20.

De nuevo se reunió la familia imperial para tratar del intrincado problema de la abdicación.

La Emperatriz viuda, como el Príncipe Ching, no están por abandonar el trono.

Por otra parte está el Príncipe King, cuya popularidad aumenta no sería de extrañar que de un momento a otro usurpe el trono.

De nuevo, el aristócrata ha sido postergado hasta el día 11.

Yuan está de acuerdo por que se convoque una asamblea o convención nacional en Hong-Kong.

Se sospecha, con fundamento para ello que los 45 generales que firmaron la solicitud pidiendo al trono abdicara, lo hicieron por influencias de Yuan.

En despacho de haberse promulgado el armisticio, los imperialistas han ordenado la marcha a Chifu y a Tsingtao.

En Nanking, los revolucionarios derrotaron a las tropas imperialistas, que estaban al mando del General Wong Ching, sus tropas ascendían a 8,000 hombres.

Los derrotados tuvieron cuatrocientos bajas.

También se apoderaron los revolucionarios de la ciudad de Chinkang, provincia de Siantung.

El Tientsin, las tropas alemanas protegen las conexiones extranjeras.

## EL MONARCA DEL BILLAR NO ENCUENTRA UN ENEMIGO QUE LE PUEDA COMPETIR



De su regreso de Austria a Chicago. EE. UU. fue desafiado con una apuesta de \$ 2,000 por el jugador Ernest W. Wide.

Hoppe venió, habiendo hecho 600 carambolas en una serie.

## ACTUALIDAD POLITICA PORTUGUESA SITUACION

### DEFICIT DE DOS MILLONES DE DOLLARS

En los periódicos más exaltados aparecen constantemente recriminaciones personales, avivadas por la pasión, que dan una idea concreta y precisa de lo que se piensa en las clases sociales; pues en esas campañas disolventes está reflejado el sentimiento popular, ante el cual la joven Republica pretende acreditarse.

Tal ha sido la obra republicana, que puede considerarse, en general, feustrada por falta de condiciones de adaptación.

Quien hubiera dicho que había de llegar un momento en que fuese indispensable la crítica para exigir responsabilidades a los colaboradores del nuevo régimen!

Cuando comienzan a conocerse los yerros cometidos—y eso es de admitir que sean muchos—en vez de duros, aceros de ellos, una explicación lógica y natural, cada uno responde lanzando sus culpas sobre el vecino y todos, en competencia, se atribuyen y se culpan de recíprocos inproprios.

Como esta baratinada democrática lleva trazas de eternizarse en defrauto y para perjuicio de los intereses de la patria y del Gobierno, quisieran intervenir algunos patriotas sin compromiso para decir las verdades, en vista de que el país no puede continuar sometido a esta especie de cancan político y personal.

Pero ocurría entonces que reclamarian su derecho al patriotismo los que ahora se complacen en esta lucha de diatribas y proclaman la acomodaticia doctrina de Mours, monopolizando la Republica para uso exclusivo de los republicanos históricos.

Y no hay otro modo de dar solución a la obra democrática si no es llevándole el influjo y el apoyo de los elementos conservadores para no desatir intereses respetables ni provocar conflictos; para evitar las equivocaciones que en su orientación han producido la intolerancia y la ceguera.

Ya comienza ahora a encanzarse la corriente hacia la revisión de las leyes dictatoriales y se quiere extinguir esa obra de cuantos inconvenientes la hicieron inadaptable a las condiciones de la vida nacional.

Alguna vez los intolerantes, que se juzgan diábolos, habían de reconocer las estolideces que han perpetrado, cuyas consecuencias a todos nos alcanzan, incluyendo a los que tenían previsto el desenlace.

El primer presupuesto de la Republica presentado al Congreso acusa un déficit de 10 millones de dollars.

Comparado con el balance económico la impresión causada en la Asamblea Nacional con la lectura de ese terrible espectro de todos los gobiernos, porque era imposible admitir la hipótesis de que en un año de administración pudiera restablecerse el equilibrio económico.

En el próximo presupuesto se piensa estrangular el déficit, y bastará para eso disminuir los gastos a que dió lugar la transformación del régimen, sugiriendo a los depositarios de la dirección de fuerzas para la frontera cuando la reunión monárquica, si bien el ministro de la Guerra del Gobierno provisoriamente pidió a las Camaras, para estas atenciones, un crédito especial.

El primer presupuesto de la Republica presentado al Congreso acusa un déficit de 10 millones de dollars.

Comparado con el balance económico la impresión causada en la Asamblea Nacional con la lectura de ese terrible espectro de todos los gobiernos, porque era imposible admitir la hipótesis de que en un año de administración pudiera restablecerse el equilibrio económico.

En el próximo presupuesto se piensa estrangular el déficit, y bastará para eso disminuir los gastos a que dió lugar la transformación del régimen, sugiriendo a los depositarios de la dirección de fuerzas para la frontera cuando la reunión monárquica, si bien el ministro de la Guerra del Gobierno provisoriamente pidió a las Camaras, para estas atenciones, un crédito especial.

El primer presupuesto de la Republica presentado al Congreso acusa un déficit de 10 millones de dollars.

Comparado con el balance económico la impresión causada en la Asamblea Nacional con la lectura de ese terrible espectro de todos los gobiernos, porque era imposible admitir la hipótesis de que en un año de administración pudiera restablecerse el equilibrio económico.

En el próximo presupuesto se piensa estrangular el déficit, y bastará para eso disminuir los gastos a que dió lugar la transformación del régimen, sugiriendo a los depositarios de la dirección de fuerzas para la frontera cuando la reunión monárquica, si bien el ministro de la Guerra del Gobierno provisoriamente pidió a las Camaras, para estas atenciones, un crédito especial.

## CONCURSO PARA EL LEVANTAMIENTO DEL PLANO Y CALCULO DE PRESUPUESTO PARA LA RECONSTRUCCION DEL PALACIO MUNICIPAL DEL CANTON CENTRAL DE CARTAGO.

La Municipalidad, en sesión que celebró el 17 de enero un episo, dispuso abrir un concurso entre arquitectos para la elección del mejor y más adecuado plano, ilustrado con su respectiva planta, alzado, cortes y detalles, para la reconstrucción de dicho edificio. Este deberá ser de estructura de acero, con forro o revestimiento de laminas de acero galvanizado, montado sobre cimientos de concreto, y su costo no ha de pasar de CIN MIL DOLARES. Los documentos serán conformes al detalle existente en la Secretaría Municipal. El concurso durará hasta el día último del mes de marzo próximo. El premio por el plano que se adopte, será de C. 500. (Quinientos colones). Para la adjudicación del premio se oirá el voto consultivo del señor Director General de Obras Públicas y el del señor Ingeniero Municipal; pero la Municipalidad conserva libertad de elección para escoger el plano o para rechazarlo si no le satisface.

Lo que publica para los que tengan interés en tomar parte en el concurso.

Gobernación de la Provincia de Cartago, 22 de Enero de 1912.

JOSE M. PERALTA

## Banco Comercial de Costa Rica Depósito a plazo fijo

Este Banco recibe dinero en depósito y reconoce intereses a los siguientes tipos:

>>>	a un año.....	8 % anual
>>>	a seis meses.....	7 % >
>>>	a tres meses.....	6 % >
>>>	a 15 días vista....	5 % >

San José, 23 de Enero de 1912.

THOMAS SCOTT, Administrador.

## COMIENCE BIEN EL AÑO NUEVO



¡CAMBIE LA HOJA! = ¡emplee métodos modernos!

La Caja Registradora "National"

da al comerciante un completo conocimiento del estado diario de sus negocios.

Se han colocado más de un millón de estas máquinas maravillosas en todas partes del mundo. Tanto para el comerciante de pocos negocios como para el más poderoso la "National" es indispensable. Usted puede estar en la calle todo el día y a la vuelta su fiel empleado la Caja REGISTRADORA "National" le da cuenta de todas las operaciones del día.

NUNC MIENTE. Las muestras se pueden ver en la oficina del agente para Costa Rica.

PAUL C. ERB. 50 cajas al Este del Hotel Internacional.

APARTADO 763.- San José

